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Ata da Quadragésima Sessio Ordinaria do Primeiro Periodo da Teres
da Décima Nona Legislatura, realizada nodia trinta de maio doano dedois mil ¢ vinte ¢ trés, no
Plenario Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora regimental, 0 vercador
SILVIO DOS SANTOSNETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder Legislativo, deu boas-
vindas a todos, e iniciou a sessio com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO DAS
LIDERANCAS: O vereador BIGA KALAHARE (PT) direcionou sua fala a um acontecimento
que houve no restaurante Casa do Saulo, no Museu do Amanha, Rio de Janeiro, de grande
repercussio nas redes sociais, emque uma psicdloga chamada Juliana de Almeida agrediu e foi
homofébica com a chefe de cozinha santarena Isabela Duarte juntamente com o seu auxiliar. O
parlamentar manifestou o seu reptidio com atitude da psicdloga, e solidariedade a senhora Isabela
Duarte e ao restaurante Casa do Saulo. O vereador JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO.
BRASIL) registrou da assembleia que aconteceu em Vila Socorro, promovidopelo Sindicato dos
Pescadores ¢ Pescadoras Prolissionais Artesanais e Aquicultores do Municipio de Santarém -
SINDPESCA.Relatou que participaram mais de trezentos pescadores, liderangas ¢ 0 secretario
Regional de Governo José Maria Tapajés. Discutiram as demandas a screm apresentadas no
Mutirio da Pesca que sera realizado em Santarém, mas deve atender a pescadores de outros
municipios da regido. Disse que a iniciativa deve acelerar a emisso de alguns documentos
indispensaveis para © desenvolvimento da atividade, comoa carteira do pescador. Outro assunto
debatido na assembleia foi a falta de mercado para o pescado de Santarém. Segundo ele, os
frigorificos esto deixando de comprar o produto regional, em algumas situagdes por conta da
carga tributaria que encarece 0 peixe. Outra situagio que citou na reuniao, foi com relagio a0
recebimento doseguro defeso, relatando que 0 governo vem suspendendoa bolsa familia de quem
recebe 0 seguro. Detalhou que a finalidade de cada beneficio ¢ diferente. e ha umalei sobre a
questo que deve ir a votagdo no Congreso, portanto, registrou que deve mobilizar os deputados
federais para que deem seu apoio. O vereador ANDREO RASERA (MDB) parabenizou a
servidora Raimunda Dourado. Em seguida, manifestou preocupagao em relagiio a Projeto de
Assentamento Agroextrativista PAE, Eixo Forte, criado pelo INCRA para ser destinado as
populagdes tradicionais para exploragio de riquezas extrativas, 0 PAE Hixo Forte tem uma
importaneia muito grande, mas hd grandes empreendedores querendo vir para Santarém investir
no segmento do turismo, portanto, devem discutir umapolitica pensada para aquela regia. Temos
um projeto de continuagdo da Interpraias, que passara por Ponta de Pedras, emenda do deputado
Junior Ferrari, mas por conta das peculiaridades da questio ambiental e das comunidades
tradicionais, tiveram a naoefetivagao de uma melhor infraestrutura e qualidade de acesso a essas
praias. Enfatizou que a Casa tem a responsabilidade de conduzir umdiilogo maduro para que
possam usufruir melhor o turismo na regido, A vereadora ENF. ALBA LEAL (MDB) prestou
conta da sua viagem a Belém onde esteve na Assembleia Legislativa do Paré — ALEPA, reunindo
coma deputada estadual Maria do Carmo dialogando sobre as ages no municipio de Santarém.
Também esteve reunindo com o deputado estadual Victor Dias com quem protocolou oficios
solicitando equipamentos para o Hospital Municipal de Santarém~HMS. Ainda, esteve reunindo
comopresidente da Fundag%io HEMOPA solicitando que 0 mesmodialogue com 0 Governador
Helder Barbalho para que ele mantenha a Agéncia Transfusional dentro do HMS. ‘Também esteve
visitando o Centro de Referéncia da Mulher juntamente com a Comissio de Satide Direitos da
Mulher da Ordemdos Advogados do Brasil — OABe uma representante do Conselho Muni ipal
de Satide. Disse que entrou com documentonaCasa solicitandoao Prefeito Nélio Aguiara retirada
do centro daquele espago, ¢ abrir 0 atendimento na Obstetricia do HMS. Segundo ela, o centro de
referéncia da mulherja nao oferece mais condigao de atendimento as mulheres gravidasde risco
€ dealto risco.Estiveram ainda no Centro de Referéncia da Crianga visitando a sala onde estioos
equipamentos dobanco de leite e constataram tambéma falta de espago suficiente para atender
todas as criangas. Informou que estar encaminhando umaindicagao ao governo Municipal para
que realmente o servigodo centro de referéncia da crianga possa estar funcionando emoutro loc
Registrou que estari protocolando requerimento para realizagio da Campanha de Doagaio de
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Sangue — Junho vermelho, que jé é um projeto de lei do municipio. Finalizou parabenizando a
servidora Raimunda Dourado e o fotégrafo da Casa Valdenilson que esto aniversariando.
TEMPO DAS BANCADAS: O yereador JK DO POVAO (PSDB) registrou que vai estar
encaminhando aos vereadoreso relatério de fiscalizagdo em relagio as tapas do programa FINISA
relacionado ao empréstimo de R$ 123 milhdes aprovado poresta Casa em 2019,e feito pela
Prefeitura de Santarém para a realizagdo de asfaltamentos nas diversas ruas de Santarém.
Registrou que, nesta primeira etapa, encontrou apenas uma situagéo em relagdo aos servigos feito
com drenagemna via Santa Helena. Na ocasiéio, 0 vereador leu as informagdes do relatério
registrando que 0 objetivo é conhecer, fiscalizar os servigos executados pela Secretaria Municipal
de Infraestrutura,e diversos aspectos de execugdo das obras ¢ seus mecanismos que permeiam 0
referido contrato, Destacouque tiveram o cuidado em ouvir moradores das vias que receberam os
servigos, havendoo cuidadonasanilises, no entanto, ressaltou que os valores desembolsados dessa
primeira ctapa do programa pareceu bastanteelevado, citando que no primeiro aditivo houve uma
reprogramacao do contrato da elaboragéio do projeto. Na oportunidade, foi detalhando algumas
informagées, registrando que essas reprogramagdes podem ser compreensivel ao ponto de vista
técnico, porém, 21,68% de acréscimo,depoisde elaborado 0 projeto executivo, o que the remete
a questionar a sua anormalidade e chega, segundo ele, a ser incompreensivel o percentual cobrado
do projeto inicial do valor de mais de R12 milhdes. Destacouser um valor elevado paraoservigo
prestado desses asfalto, mas, 0 que Ihe chamou atengaoesta em relagdio ao servigo prestado,
ressaltando ter faltadoessa fiscalizagfo, mas¢umvalor um pouco acima da média do que se tem
pesquisado. Portanto, essaseria a sua primeira fiscalizagao, que vai caminhar para os vereadores,
para empresa ¢, postcriormente, encaminhar para os Ministérios Publicos Estadual ¢ Federal para
quecles também fagama sua investigagdo relagéio ao prego do asfalto ¢ a qualidade do servigo
prestado. Overeador JUNIOR TAPAJOS(PL) registrou que foi protocolado na Casa um projeto
delei de autoria do Poder Executivo Prefeito que dispée sobre a alteragdo de dispositivos doPlano
de Carreira e Remuneragao dos Servidores do grupo do Magistério da rede Municipal de Ensino
do municipio de Santarém e dé outras providéncia. Relatou que é umprojeto de cinco artigos
alterando0 artigo 17 da Lei N° 17.246 de maio de 2022, cuja nova redagdo sera de que o cargo de
Secretario escolar s6 poderser ocupado por profissionais que possuem a formagiio em curso
técnico de secretariado escolar; ¢ a outraaltera est no artigo 23, de que a hora de trabalho do
pedagogo sera de 50minutos. O outroartigo alterado sera 0 47, que registra a nova redagao de que
© titular do cargo de professor, em fungaio de docente ¢ pedagogo, terdo anualmente uma licenga
remunerada de 15 dias entre o término do ano Ietivo ¢ 0 inicio de um ano letivo. Portanto, os
pedagogos também terdo direito a partir da aprovagdo desta lei, a licenga remunerada de 15 dias
ao fim e no comegodoanoletivo. Outra alteragio € a revogagaio do anexo 4, da Lei N°18.248 de
8 de janciro 2009, que limita a progresstio do professor da educagao infantil. Segundo ele, a
revogagdio desse anexotrata igual todos os profissionais a nivel de Magistério, portanto, com a
alterago ele passaré a ter o dircito a progressdo a nivel 5. Acredita que em breve o vereador
Erasmo Maia estara convocando os vereadores da Comissio de Constituigao ¢ Justica ¢ a
Comissfio de Educagao para discussiodesta lei. Em seguida, registrou quena tltima sexta-feira
estiveram na comunidade Vila Gorete no Rio Arapiuns para inaugurar o primeirogindsio da regio
de Arapiuns, motivo de alegria nao s6 para os comunitirios, mas para ele, que foi o propositor do
pedido ao prefeito Nélio Aguiar e a secretaria Maria José Maia. Finalizou parabenizando a
servidora Raimunda Douradopela data de seu aniversario. Coneluido o Grande Expediente, deu-
se inicio a Primeira Parte da Ordem doDia, comadiscussio daata do dia 23 de maio de 2023,
que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houve a leitura dos expedientes recebidos:
MEMO. 051/2023 — GAB.Ver. Erlon Rocha (MDB); MEMO. 081/2023 — GAB. Ver. Prof. Josafa
Gongalves (PL). Foram encaminhados as comissdes pertinentes: PROJETO DE LEI 1966/2023,
de autoria do vereador Erasmo Maia (Unido Brasil), que dispée sobre a denominagdo da UMEIdo
Bairro Salvacao, como CEMEI - Centro Municipal de Educagdo Infantil “Profa. Francisca
Saldanha" e da outras providéncias. [im seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do
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Dia com discussiio ¢ votagdo das matérias em pauta, TRABALHOS APROVADOS: Mogio de
Aplausos 184/2023, de autoria do vereadorCarlos Silva (PSC); Mogao de Aplausos 185/2023, de
autoria do vereador Andreo Rasera (MDB): requerimentos 1190, 1191, 1233 a 1239 e 1262/2023.
de autoria do vereadorDidi Feleol (PP); requerimentos 1195, 1196, 1197. 1223, 1223, 1224,1
1385, 1386, 1387, 1401/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido Bre

requerimentos 1294, 1295, 1296 e 1323/2023, de autoria do vereador Jander IsonPereira (Uniio
Brasil): requerimentos 1340, 1341, 1342/2023. de autoria do vereador Angelo Tapajés
(REPUBLICANOS); requerimentos 1343, 1344, 1381 ¢ 1382/2023, de autoria do vereador Enf.
Murilo Tolentino (PSC); requerimentos 1345 ¢ 1394/2023, de autoria do vereador Dr. Carlos
Martins (PT); requerimentos 1346, 1347/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT);
requerimentos 1349 a 1358, 1396, 1397, 1398, 1399 e 1400/2023, de autoria do vereador Elielton
Lira (AVANTE); requerimentos 1365 e 1366/2023. de autoria do vereador Gerlande Castro (PSB):
requcrimentos 1367 a 1371/2023, de autoria do vereador Alysson Pontes (PSD); requerimentos
1372, 1373, 1374, 1412/2023, de autoria da vereadora inf. Alba Leal (MDB); requerimentos 1375
a 1378/2023, de autoria do vereador Andreo Rasera (MDB); requerimentos 1383, 1384/2023, de
autoria do vereador Carlos Silva (PSC); requerimento 1388/2023, de autoria do vereador
Alexandre Maduro (MDB); requerimentos 1402 e¢ 1403/2023, de autoria do vereador
Tapajés (PL); requerimentos 1404 a 1411/2023, de autoria dov
(Unido Brasil). Indieago 23/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Uni
Indicagio 224/2023. de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria (Unido Brasil). Foi
RETIRADO DE PAUTA0requerimento1393/2023, de autoria do vereador Carlos Martins (PT).
Entrou em paula, o PROJETO DE LEI N’ 2054/2022,de autoria dovereadorCarlos Martins (PT),
que insere no Calendario Oficial de Eventos no Municipio de Santarém, o JunhoVioleta, Més de
Conscientizagiio ¢ Prevengao contra a Violéncia a Pessoa Idosa, Houvea leitura do projeto com
seuparecer e justificativa, seguindo sua aprovagiio em 1° e 2° discussdo por unanimidade, com
emenda modificativa na sua ementa ¢ artigo 1°, Concluidoa paula, o presidente SILVIO DOS
SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os trabalhos convidando a todos para proxima
sesso. VEREADORES PRESENTES: AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO BRASIL);
ENF. MURILO TOLENTINO (PSC); ERASMO MAIA (UNIAOBRASIL); SILVIO NETO
(UNIAO BRASIL); JK DO POVAO (PSDB); BIGA KALAHARE (PT); ELIELTON LIRA
(AVANTE); ALYSSON PONTES (PSD); ALEXANDRE MADURO (MDB); /
TAPAJOS (REPUBLICANOS); CARLOS MARTINS (PT); GERLANDE CASTRO(PS
ALYSSON PONTES (PSD); JUNIOR TAPAJOS (PL); CARLOS SILVA (PSC); ANDREO
RASERA (MDB); DIDI FELEOL (PP); ENF. ALBA LEAL (MDB); JANDER ILSON
PEREIRA (UNIAO BRASIL); ADRIANA ALMEIDA (MDB). VEREADORES AUSENTES
COM JUSTIFICATD RLON ROCHA (MDB); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL).
VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB). E, para constar,
mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida e aprovadaseré assinada por quemde direito.

Silvio‘dos Santos Neto
Presidente
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22 Secretario


